
18 mesi insieme a voi… 

Il 1° giugno 2019 salimmo quelle scale e ci rendemmo conto che non sarebbe 
stato facile; del resto in tanti ce lo avevano detto. 
Primo Consiglio Comunale, ci insediamo e parte la nostra avventura al vostro 
fianco. Ci promettiamo di essere sempre presenti e ad oggi, nel bene o nel 
male, ci siamo sempre stati, non ci siamo mai tirati indietro. 

In questo anno e mezzo siamo stati messi a 
dura prova: prima il terremoto, poi gli odori 
nauseabondi, la carenza idrica estiva, 
l’aumento Tari, all’improvviso il COVID-19 e 
ora non potevamo non avere l’allagamento 
della scuola. Non siamo però scappati e con 
tanta determinazione e con l’aiuto dei 
dipendenti comunali siamo qui a fronteggiare 
ogni situazione. 
Questi primi 18 mesi però non sono stati solo 
emergenze o cose negative. Abbiamo avuto la 
forza di programmare, di effettuare interventi 
importanti e siamo pronti a metterne in atto 
altri nei prossimi mesi.  
 

Continuate a leggere e vi racconteremo tutto… 
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La Tridacna 

I libri del Premio 
l e t t e r a r i o 
N a z i o n a l e l a 
Tr i d a c n a s o n o 
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Comunale Elsa 
Morante ed on 
line sul sito della 
Pro Loco  

Serrande 
d’Autore 

A v v i a t o i l 
progetto serrande 
d’autore.  
Si parte con la 
r iqual ificazione 
del centro storico 
e non solo… 
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MUNICIPIUM 
l’App del Comune 
di Colonna



Emergenza Covid-19 

Dal mese di Marzo, con la comparsa del virus Covid-19 è mutata notevolmente la gestione delle 
attività connesse ai Servizi Sociali. L’Amministrazione comunale, i dipendenti del servizio sociale 
con la collaborazione della Protezione Civile, dei MMG e della Pediatra, della Farmacia Califano, si 
sono adoperati, e lo fanno tutt’ora, per non far esporre le persone più a rischio: malati, anziani e 
bambini, cercando di fornire il più possibile servizi che hanno evitato contatto e assembramento.  
La pandemia ha visto una riduzione degli orari o addirittura la chiusura degli uffici con la 
contemporanea necessità di assistere ancor più da vicino gli utenti, che nel frattempo stavano subendo 
le ripercussioni negative del virus, come la perdita del posto di lavoro, la riduzione delle ore 
lavorative, l'impossibilità di uscire di casa per fronteggiare le esigenze primarie, nonché le 
problematiche legate al mondo della scuola di ogni ordine e grado. 
Il servizio sociale ha sostenuto gli utenti attraverso l'erogazione di buoni spesa/pacco alimentare 
erogati grazie ai fondi Ministeriali (� 80.000 circa) e Regionali (� 30.000 circa), per il sostegno 

economico alimentare e farmaceutico. 
Inoltre c'è stato un intervento anche sugli utenti titolari di 
contratti di locazione, che non potendo lavorare, in attesa 
degli ulteriori sostegni dello stato (cassa integrazione) si 
sono trovati nell'impossibilità di pagare il canone mensile. 
Prima attraverso un contributo ordinario annualità 2019, poi 
con un fondo straordinario anno 2020,  (accordati dalla 
Regione Lazio) il Comune ha concesso dei contributi agli 
utenti che ne abbiano fatto richiesta e titolari dei requisiti. 
Non è mancato un collegamento con le istituzioni 
scolastiche, per la dotazione di PC agli alunni di famiglie 
con maggiori problemi economici, nonché un sostegno alle 
famiglie con bambini disabili, attraverso l'attivazione di 

assistenze domiciliari. 
Grazie anche alla stretta collaborazione con la Protezione Civile si è cercato di “arrivare” a tutti gli 
utenti, nelle varie e diverse forme necessarie, per far sentire l'Amministrazione vicina e partecipe in 
un momento tanto difficile quanto “nuovo” e inaspettato. La loro assistenza e collaborazione ci ha 
permesso di consegnare i farmaci a domicilio con il servizio di Pronto Farmaco e la spesa grazie al 
servizio di Pronto Spesa.  
Oggi ricordiamo che presso i locali del piano terra del Comune è possibile eseguire i tamponi rapidi, 
autorizzati dalla Regione Lazio, gratuitamente per i pazienti del Dottor Alessio Leopoldo e della 
Pediatra Irina Del Guercio che a discrezione dei dottori stessi presentino i sintomi del Covid, oppure 
a pagamento al costo di � 22 grazie al servizio offerto dalla Farmacia Califano 
Un grazie particolare va ai dipendenti dell’ufficio sociale che nonostante le difficoltà continuano a 
lavorare e a garantire quei servizi indispensabili per molti di noi.  
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Trasparenza e partecipazione 

Con lo sguardo rivolto al futuro 
In questi primi 18 mesi di amministrazione molti degli obiettivi in termini di trasparenza e 
partecipazione dei cittadini alla realtà civica di Colonna sono stati raggiunti, come da quanto previsto 
nel nostro programma.  

Il Comune ha un nuovo sito istituzionale, in 
continua evoluzione, dove trovare tutte le 
informazioni su iniziative e servizi specifici relativi 
ai diversi uffici. Insieme al nuovo sito, tutti i 
contenut i sono f ru ib i l i anche da l l ’App 
Municipium, dove è possibile inviare richieste e 
segnalazioni direttamente agli uffici preposti.  
Questi strumenti ci permettono di condividere con 
più facilità, insieme a una significativa riduzione 
dei costi, i contenuti propri dell’Amministrazione 
sui canali Social ufficiali. Una comunicazione 
diretta e immediata tra amministrazione e cittadini 
agevolata anche dalla pagina istituzionale del 

Comune e dal gruppo pubblico “Colonna In Piazza”, dal canale Telegram e dal numero WhatsApp. Nei 
prossimi mesi saranno introdotte nuove sezioni, come lo Sportello delle Opportunità. Lo sportello avrà 
diversi ambiti di azione e il suo scopo principale sarà quello di collegare cittadinanza, amministrazioni 
locali e istituzioni attraverso specifiche azioni informative:  
• azioni mirate di sensibilizzazione sulle tematiche europee, nazionali e regionali;  
• organizzazione di incontri, conferenze e seminari;  
• elaborazione e diffusione di newsletter o bollettini informativi disponibili online.  
Purtroppo la pandemia ci ha permesso di organizzare solo un’assemblea pubblica nel 2020. Un’altra 
forma di partecipazione a cui teniamo particolarmente perché ci permette di confrontarci direttamente 
con i cittadini ed è occasione per raccogliere critiche, positive o negative che siano.  
Il Coronavirus ci ha si limitato in 
termini di partecipazione fisica, 
però ci ha consentito di ampliare 
le modalità di partecipazione da 
remoto. Per questo abbiamo 
innova to g l i s t rument i d i 
reg i s t raz ione de i Cons ig l i 
Comunali, che vengono trasmessi 
in diretta ad ogni convocazione, 
s u s c i t a n d o s e m p r e m o l t o 
interesse da parte dei cittadini.
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I Regolamenti 
La nostra amministrazione ha puntato, fin dalla campagna elettorale, sulla partecipazione dei cittadini 
alla vita politica del paese. Istituimmo infatti la bacheca delle idee e molti di voi ci fecero trovare al 
suo interno suggerimenti, idee e proposte per Colonna che poi sono state la base del nostro 
programma. Un primo nostro intervento significativo, al fine di agevolare il cittadino, è quello di 

rendere certe determinate regole. Per questo la Commissione Statuto e Regolamenti sta svolgendo un 
grandissimo lavoro, che continuerà per tutto il mandato, al fine di aggiornare e semplificare i 
regolamenti esistenti o approvarne dei nuovi.  

Consulte democratiche 
 
Proprio nell’ottica di una reciproca collaborazione e per continuare a rendere attivi e parte integrante 
del nostro progetto i singoli cittadini, abbiamo approvato tre nuovi regolamenti che istituiscono 
altrettante Consulte composte da persone esterne all’amministrazione: 
1. Consulta Agricola: nominata dal Sindaco negli scorsi mesi, su indicazione dei due gruppi 

politici, è composta da cinque Colonnesi che si confrontano spesso su tematiche relative 
all’agricoltura, campo in cui tutti i membri della consulta svolgono attività in proprio. La consulta 
ha come scopo quello di presentare idee e progetti all’Amministrazione che possano incentivare e 
riportare in auge questa attività lavorativa che è stata il mezzo di crescita economica più 
importante per molti nostri concittadini sopratutto durante il periodo d’oro dell’Uva Italia.  
Sul sito istituzionale è stata creata un’apposita sezione denominata “la bacheca dell’agricoltore”. Al 
suo interno sarà possibile trovare notizie e bandi rivolti al mondo dell’agricoltura. 

2. Consulta dello Sport: in ordine di tempo è stato il secondo regolamento approvato in Consiglio 
Comunale. La consulta è in fase di costituzione in attesa che i gruppi consiliari forniscano i nomi 
dei partecipanti al Sindaco. Come la consulta agricola, faranno parte di questa cinque attori del 
mondo sportivo del nostro Paese che possano aiutarci e portarci idee nuove per un’offerta di 
qualità superiore e accrescere così l’interesse delle persone verso il mondo dello sport, del fitness e 
della cura del corpo. 
L’amministrazione, per agevolare questo obiettivo, si è impegnata nella partecipazione a due bandi 
pubblici per riqualificare l’intero patrimonio comunale. 

3. Consulta delle Donne: a differenza delle precedenti consulte, faranno parte di questo organo 
anche le consigliere comunali elette. Un altro importante strumento che permetterà di proporre 
idee e realizzare iniziative per valorizzare il ruolo della Donna in una società che, nonostante si 
riempia la bocca di belle parole, è ancora distante dal riconoscere alla Donna l’importanza che 
merita. La parità di genere è un tema importante e noi ci impegneremo affinché venga garantita. 
Diverse sono le azioni che abbiamo messo in campo in favore della Donna; una simbolica è stata 
l’installazione della panchina rossa contro la violenza di genere, installata nei pressi del centro 
polivalente in modo che sia un punto di riflessione, dove sedersi per leggere un libro o 
confrontarsi. Altre azioni invece sono state la conferma dell’asilo nido, la concessione dello smart 
working e l’approvazione del regolamento sulle ludoteche per permettere alla Donna di conciliare i 
tempi famiglia-lavoro-tempo libero. 

4

COLONNA 10 GENNAIO 2021



Il mercato 
Altro regolamento importante approvato in consiglio all’unanimità è il Regolamento per il mercato 
domenicale e dei produttori locali. 
È stata momentaneamente confermata Via Colle Sant’Andrea come zona del mercato settimanale, 
quantificate le aree di sosta, abbattuti i costi degli ambulanti cosi da incentivare la massima 
partecipazione e introdotto l’obbligo della pulizia del posto assegnato. 
È stata inoltre introdotta la regolamentazione per il mercato contadino da 
svolgersi sempre nell’area del mercato settimanale al quale potranno 
aderire i produttori locali. Causa Covid, l’apertura di quest’altra branchia 
del mercato è stata momentaneamente rimandata, ma lavoreremo in 
questi mesi per portarla a compimento entro primavera. 

Gli animali 
La nostra amministrazione ha fin da subito avuto tra i fini principali quello della tutela e del benessere 
degli animali e abbiamo ritenuto opportuno partire dalle basi, ovvero dotare il Comune di Colonna di 
un regolamento ad hoc. Un ringraziamento va alla Commissione Statuto e Regolamenti perché ha 
fatto un ottimo lavoro su questo tema, ma vanno ringraziate anche le persone esterne che sono state 
convocate in Commissione e che hanno potuto dare la loro opinione in quanto esperte in materia.  
È un regolamento completo di 52 pagine con allegate le linee guida CITIES che riguardano gli 
attendamenti dei circhi; quindi i circhi che vorranno attendarsi sul territorio di Colonna dovranno 
rispettare le linee guida che gli sottoporremo.  
Il regolamento è pubblicato sul sito ufficiale del Comune perché è bene che chiunque possegga un 
animale debba essere informato su quelli che sono i diritti e gli obblighi che deve rispettare. 
Sempre in merito agli animali, la Giunta ha approvato con proprio atto deliberativo l’individuazione di 

tre aree dedicate allo sgambamento dei cani e poi in consiglio si 
è proceduto ad approvare il regolamento per la gestione e 
l’utilizzo delle stesse. 
Nutriamo grande soddisfazione per la realizzazione dell’area 
dedicata ai cani in un’apposita zona di Parco Tofanelli che una 
volta era destinata ai giochi per bambini e ultimamente era stata 
abbandonata; oggi torna a risplendere per il suo nuovo uso. 

Le Associazioni 

Il 2020 ha fortemente colpito le nostre Associazioni. Molte delle Associazioni più attive sul territorio 
come la Little Big Band, il Centro Anziani, la Compagnia Teatrale Docta Ignorantia, così come le 
Associazioni Sportive, hanno dovuto sospendere le loro attività e ci auguriamo di ritrovarle più attive 
che mai nel 2021, ricevendo anche il dovuto supporto da parte dell’Amministrazione.  
Nonostante tutte queste difficoltà sono nate tre nuove Associazioni: l’Eden ETS, AttivaMente e l’Avis 
comunale, tutte regolarmente iscritte all’albo delle associazioni consultabile sul sito del Comune. 
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L’Eden ETS 
L’associazione l’Eden ETS nasce con lo scopo di realizzare 
un progetto sociale pilota, denominato “Diamogli una 
Scossa”, che prevede la riqualificazione del Parco delle 
Sorgenti per la promozione e la difesa di attività di 
salvaguardia degli animali e dell’ambiente. 
Il programma prevede la riqualificazione e miglioria del 
parco con creazione di percorsi naturali per lo 
svolgimento di attività didattiche. Tra i vari percorsi si 
ipotizza la creazione anche di un bio lago con vegetazione 
autoctona sfruttando la sorgente e recuperando cosi le 
acque senza disperderle nel terreno. Un’altra area sarà dedicata alla conoscenza degli alveari mediante 
lo studio e l’osservazione degli apiari. La previsione è quella infine di creare anche un luogo in cui sia 
possibile passare le proprie giornate tramite aree picnic, relax, lettura e orti didattici. 

AttivaMente 
L’associazione AttivaMente nasce dall’esigenza di alcuni ragazzi di Colonna di tutelare l’ambiente 
creando nuove iniziative e tentando di risvegliare il senso civico nella popolazione. 
Grazie alla manifestazione di interesse pubblicata dall’Amministrazione, l’associazione AttivaMente ha 
dato vita all’Albo dei Volontari Civici che registra oggi già diversi iscritti che si stanno prendendo cura 
del nostro territorio con tanta dedizione e che ringraziamo quotidianamente per l’aiuto fornito a nome 
di tutti i cittadini. 

Avis Comunale 
Milano, 9 novembre 2020, il presidente di Avis Nazionale convalida l’adesione dell’Avis Comunale di 
Colonna ad Avis Nazionale. 
Nasce così, dopo un lungo percorso, l’associazione di donatori di sangue denominata Avis Comunale di 
Colonna che già in questo 2020 si è adoperata tantissimo per permettere ai Colonnesi di tornare a 
donare direttamente nel nostro comune senza dover andare altrove. Un’attività molto importante che 
soprattutto in questo 2020 in cui era difficile potersi spostare ha ridato speranza a tante persone. 
In meno di un anno, grazie alla collaborazione con l’Avis di Frascati, sono state eseguite 4 campagne 
di raccolta sangue in Piazza Vittorio Emanuele II ed è già in programma il nuovo calendario 2021. 
L’Avis Comunale di Colonna inoltre ricoprirà un ruolo importante anche nell’aiuto al Sociale del 
Comune di Colonna; infatti l’associazione è stata iscritta nell’albo delle associazioni comunali e in 
particolare aiuterà nella gestione del Banco Alimentare. 
Un ringraziamento speciale a chi si è prodigato affinché l’Avis diventasse realtà a Colonna. 
Un’associazione di cui fanno parte diverse persone che siamo sicuri, ognuno per il proprio compito e le 
proprie capacità, porteranno a termine ottime iniziative e ottimi risultati. 
Ricordate, donare è importante… 
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Ambiente, Lavori, Riqualificazione, Decoro Urbano 

Centro Storico 
Attenzione particolare è stata posta fin dall'inizio del nostro mandato al Centro Storico, alla sua 
rivalutazione, alla sua rinascita che, seppur lentamente, sta già dando segnali più che positivi. 
Il maggiore impulso verrà dato ovviamente dalla ripresa dei lavori per la ristrutturazione di Palazzo 
Colonna, per la cui opera abbiamo ottenuto le necessarie autorizzazioni dagli organi superiori e ci 
apprestiamo ad espletare le procedure relative all'appalto. 
Il progetto poi, già avviato, delle "Serrande d'Autore", 
affiancato dalla realizzazione di murales, sta ottenendo risultati 
che vanno al di là di ogni più ottimistica previsione. Notevole la 
partecipazione dei commercianti e dei privati ai quali va il 
nostro plauso e ringraziamento. 
Tutte queste iniziative, che vanno di pari passo con le 
agevolazioni fiscali per chi intende aprire o riaprire una attività 
in centro storico, hanno come unico fine quello di restituire alla 
parte più antica di Colonna l'importanza che merita. 
Nel corso del 2021 continuerà il progetto delle serrande e dei 
murales; cercheremo di riqualificare angoli del paese da troppo tempo abbandonati; proveremo a 
creare un vero e proprio "percorso sotterraneo" attraverso il recupero di alcune “Grotte” e la loro 
messa in sicurezza. 
Faremo rivivere il cuore del nostro paese per farlo pulsare sempre più forte; Colonna deve rinascere 
ma ha bisogno di chi crede in lei e noi siamo convinti che le potenzialità ancora inespresse trovino 
finalmente dei validi motivi per la consacrazione del nostro territorio. 

Palazzo Colonna 
Con deliberazione della Giunta Comunale n. 116 del 12/12/2019 è stato 
approvato il progetto in linea tecnica per il completamento dei lavori di 
restauro di “Palazzo Colonna”.  
Il progetto, per l’approvazione sovra comunale definitiva, è stato 
trasmesso al Comitato Tecnico Regionale che il 21 ottobre 2020 con voto 
n. 5339 ha espresso finalmente parere FAVOREVOLE. 

Nei prossimi giorni si procederà all’approvazione del progetto definitivo esecutivo con tutte le 
prescrizioni poste dai vari enti. CDP ha già concesso al nostro Comune il muto di � 250.000 per la 
compartecipazione necessaria alla realizzazione dell’opera in modo che l’Ufficio preposto possa 
procedere ad effettuare la gara per l’affidamento dei lavori. 
Nel mese di novembre, subito dopo aver ricevuto la notizia positiva per la ripresa dei lavori, ci siamo 
attivati chiedendo un ulteriore contributo che ci permetta di recuperare il Palazzo in tutta la sua 
interezza e arredarlo per renderlo fruibile il giorno seguente il fine lavori. 

7

COLONNA 10 GENNAIO 2021



Ex Lavatoio via Santa Barbara 
Nel mese di Novembre è stato ufficializzato il contributo che la Regione Lazio ha assegnato al nostro 
Comune per la riqualificazione del Lavatoio di via Santa Barbara. 
L’immobile verrà interamente ristrutturato e, quello che ormai è un ex lavatoio abbandonato, diventerà 
una sala polifunzionale corredata da tecnologia avanzata. 
Un progetto al quale la nostra amministrazione ha creduto fin dal primo giorno di lavoro col fine di 
riconsegnare alla comunità un bene che è stato importante per le generazioni passate e che con un 
cambio di destinazione d’uso lo diverrà per quelle del presente e del futuro. 
L’obiettivo principale è dare la possibilità ai ragazzi, 
agli studenti, ai professionisti, alle associazioni e alle 
scuole di poter usufruire gratuitamente di una 
struttura con connettività, postazioni pc, stampanti 
3D, insomma un piccolo fab lab; uno spazio comune 
per studiare, confrontarsi, crescere e creare tavoli e 
gruppi di lavoro. 
Attualmente stiamo lavorando sulla realizzazione del 
progetto definitivo per procedere con l’inizio dei lavori. 
Un altro luogo che, unito alle tante azioni che stiamo attuando e predisponendo e vista la posizione, 
darà lustro al nostro centro storico. 

Elsa Morante 
La biblioteca Comunale 
Continua la proficua collaborazione tra l’Amministrazione e la Biblioteca Comunale “Elsa Morante”.  
Abbiamo richiesto un finanziamento di circa � 300.000 per la ristrutturazione e riqualificazione 
energetica della struttura Comunale. In attesa della graduatoria e nonostante il Covid-19 le attività 
non si sono mai fermate. Sono state realizzate in collaborazione diverse iniziative rivolte ai più piccoli, 
come le letture in occasione della settimana di Libriamoci e il concorso “Un Natale Fantastico con 
Rodari”; rivolte invece ai grandi abbiamo portato avanti il Premio Letterario Nazionale “La Tridacna” 
e la poesia dialettale di “Tra ’N Muzzicu e ’N Atru”. Anche la Biblioteca, come tutti, ha dovuto 
adattarsi alle norme anti contagio e per questo sono state promosse anche iniziative online, come il 
recente corso di Lettura Espressiva tenuto in collaborazione con l’Associazione “Docta Ignorantia”.  
Non mancheranno nel 2021 nuove collaborazioni volte ad avvicinare sempre di più i cittadini alla 
lettura. Per questo abbiamo partecipato al bando proposto dal Ministero dei Beni Culturali e comprato 
nei mesi scorsi nuovi libri per un ammontare di � 5.000 

La sala conferenze 
La sala adiacente la biblioteca Elsa Morante è stata, nei primi mesi del 2020, arredata ed attrezzata 
diventando cosi una vera e propria sala conferenza e centro COC in caso di emergenza. In questo 
periodo di emergenza non siamo mai riusciti ad usufruirne ma appena sarà possibile convocheremo 
un’assemblea pubblica per mostrarvi la nuova sala e confrontarci con voi su tutti i temi che avrete 
intenzione di sottoporci. 
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Parchi pubblici 
Il nostro Comune, sviluppato in appena 3,5 kmq, vanta diversi parchi ed aree pubbliche. La nostra 
azione amministrativa mira alla riqualificazione e modernizzazione di ogni singola area. Per far si che 
ogni spazio, ogni piazza ed ogni parco abbia il proprio scopo e torni ad essere utilizzato e sfruttato nel 
migliore dei modi abbiamo avviato dei progetti che renderanno Colonna un paese con un’offerta 
turistica, culturale e ludica molto importante. 

Piazzale Padre Pio 
In questi primi 18 mesi abbiamo riqualificato l’area verde 
attrezzata accanto al palazzetto dello sport, sostituendo i vecchi 
giochi ormai datati con alcuni più moderni e funzionali, sono 
stati piantati dei nuovi alberi ed è stata completamente 
restaurata la recinzione in legno. Nel mese di luglio c’è stata 
l’inaugurazione alla presenza della famiglia Retico che ha 
contribuito alla sua realizzazione. 

Centro Polivalente  
 
Abbiamo creato una nuova piccola aiuola di fronte all’asilo nido 
comunale dove è stato piantato un nuovo albero di ulivo per la 
giornata dell’albero offerto dalla Running Evolution e una panchina 
rossa per la giornata contro la violenza sulle donne. 
 

Parco Ettore Tofanelli 
È stato poi restaurato e ormai quasi del tutto recuperato il parco 
Ettore Tofanelli, il parco per eccellenza, quasi un monumento 
per il nostro paese. Sono stati intonacati i gradoni dell’anfiteatro, 
recuperati gli spogliatoi sottostanti, sistemate le pavimentazioni 
agli ingressi del parco, nuovo impianto elettrico e ripristino 
dell’illuminazione, aggiornamento dell’impianto idrico e 
riapertura delle fontanelle. Al suo interno è stata individuata e 
successivamente realizzata, una delle più grandi aree di 
sgambamento cani dei castelli romani, totalmente indipendente 
dal parco e isolata tramite reti e cancelli. Nell’area sono stati 
ripristinati gli impianti idrici, per l’abbeveraggio dei nostri amici 
a quattro zampe, ed elettrico, per il ripristino dell’illuminazione, 
rendendola fruibile anche nelle ore serali. 

Altri piccoli interventi 
Sono stati ripristinati i lampioni dei giardini pubblici Belvedere e pulite le due piazzole di via 
Circonvallazione che saranno oggetto di altri interventi di riqualificazione nei prossimi mesi. 
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Centro Polivalente Maestro Francesco Capogrossi 
È stato approvato con deliberazione di giunta il progetto 
definitivo di riqualificazione del piazzale intitolato al Maestro 
Francesco Capogrossi. 
Il progetto è stato elaborato e conseguentemente aggiornato 
secondo le prescrizioni della città metropolitana; siamo in attesa 
di acquisire il parere paesaggistico prima di iniziare i lavori. 
Con questo intervento si procederà alla riqualificazione del 
parcheggio adiacente via Frascati che disporrà di una nuova 
entrata e una nuova uscita, n. 35 posti auto, una scala e una 
rampa per diversamente abili di collegamento con Piazzale 
Francesco Capogrossi, così da rendere più facile l’accesso al 
centro anziani, alla biblioteca e al parco giochi. 
La sistemazione di quest’area sarà strategica anche per le attività commerciali di via Frascati che 
disporranno di parcheggi agevoli per la propria clientela.L’intervento sarà interamente finanziato dal 
comune e insieme a questo finanzieremo anche la riqualificazione del parco degli ulivi. Progetto al 
momento ancora in fase di lavorazione perché stiamo apportando delle importanti modifiche al fine di 
fare il lavoro un’unica volta.  

Parco degli Ulivi 
Il Parco degli Ulivi è il parco più grande del paese, in una posizione centrale, facilmente raggiungibile 
e fruibile per diverse esigenze. Per questo è nostra intenzione rigenerarlo e recuperarlo per sfruttarne 
appieno tutte le sue potenzialità. È in fase di redazione un progetto di fattibilità tecnica ed economica 
che prevede la realizzazione di posti auto a servizio del parco, l’installazione dell’impianto di 
illuminazione, la realizzazione di una nuova area cani di dimensioni maggiori rispetto a quella 
esistente, l’ampliamento dell’area giochi per bambini con l’installazione di giochi per diversamente 
abili, la realizzazione di un area picnic fornita di barbecue, tavoli e panche, la sistemazione del 
campetto di gioco in area polifunzionale per permettere di svolgere diverse attività, l’installazione di 
una palestra all’aperto e colonnine di ricarica cellulare con pannello fotovoltaico. 
In base alla disponibilità di cassa del Comune si procederà ad effettuare parte dei lavori sperando che 
grazie a contributi sovra comunali si riesca a portare a termine l’intero intervento. 

Piazza Vittorio Emanuele II 
Altro lavoro in cantiere è la riqualificazione di piazza Vittorio Emanuele II per il quale è stato chiesto 
un finanziamento alla Regione Lazio attraverso apposito bando e siamo in attesa della pubblicazione 
della graduatoria definitiva. Il progetto prevede la messa in sicurezza di una parte della piazza, il 
rifacimento del muro esterno, la sistemazione delle aiuole e l’ampliamento dell’illuminazione pubblica. 
Sempre in Piazza V. Emanuele II sarà ristrutturato nei prossimi mesi parte del piano terra dell’edificio 
Comunale grazie a un contributo concesso dalla Regione Lazio al Consorzio Castelli della Sapienza. 
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Gli impianti sportivi 
La pratica sportiva è una delle attività più importanti nella crescita dei bambini ma svolge un ruolo 
fondamentale anche nella vita di ragazzi e adulti. Avere impianti sportivi all’altezza di soddisfare le 
diverse e tante esigenze dei nostri cittadini è per noi una priorità e inoltre pensiamo sia un volano per 
l’offerta turistica e commerciale creando più movimento nel Paese. 
Abbiamo previsto infatti nel nostro programma elettorale di avviare uno studio per la realizzazione di 
ulteriori strutture sportive comunali anche attraverso il reperimento di capitali pubblici o privati. 
Ci siamo quindi messi a lavoro approvando in giunta due studi di fattibilità, entrambi da 700 mila 
euro circa, di cui uno per la messa a norma dell’intero campo sportivo Maurizio Tozzi e l’altro per la 
riqualificazione di tutta l’area circostante il Palazzetto dello Sport dove vorremmo sorgesse una vera e 
propria palestra all’aperto, un nuovo parco giochi attrezzato per bambini, un campo da paddle, la 
ristrutturazione dell’attuale campo di calcetto per renderlo un campo polifunzionale, un’area per 
passeggiare e una zona relax sempre all’aperto dove poter stare seduti e magari leggere un bel libro. 
Per fare in modo che questi progetti si realizzino abbiamo fatto richiesta di contributo per il primo 
intervento alla Regione Lazio mentre per il secondo abbiamo presentato domanda di partecipazione 
ad un bando statale.  

 
Campo Sportivo M. Tozzi 
Notizia di pochi giorni fa è l’ufficialità del riconoscimento dei 
primi 700 mila euro con i quali nella prossima estate verrà 
risistemato il campo sportivo M. Tozzi effettuando lavorazioni che 
prevedono il rifacimento del manto erboso, nuove torri faro e la 
ristrutturazione spogliatoi. 

 
Palazzetto dello Sport Don Vincenzo Palamara 

In attesa degli ulteriori fondi che potrebbero permetterci la 
rigenerazione e riqualificazione dell’intera area attorno al 
Palazzetto dello Sport, nei prossimi mesi eseguiremo un 
intervento di circa 60 mila euro sull’edificio che ospita gli 
spogliatoi per efficientamento energetico e ristrutturazione 
degli stessi, utilizzando fondi provenienti da un contributo di � 
50.000 della Regione Lazio e fondi propri del comune per la 
compartecipazione al bando pari a circa � 9.000.  
Dopo il rifacimento della pavimentazione e del tendone del 
Palazzetto dello Sport Don Vincenzo Palamara dell’anno 
scorso, questo è un altro significativo intervento che consentirà 
di risparmiare sulle manutenzioni straordinarie e abbasserà 
ulteriormente l’impatto ambientale dell’intero impianto. 
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Dissesto idrogeologico 

Nel mese di Agosto sono stati ultimati importanti lavori di messa in sicurezza 
di una parte di via dei Mattei, zona molto delicata dal punto di vista 
idrogeologico. La strada infatti era soggetta a continui piccoli cedimenti del 
sottosuolo che finiva nelle proprietà dei privati. 
Si è quindi provveduto alla posa di un muro di contenimento a gabbioni di 
pietre per il drenaggio delle acque piovane e stabilità del terreno, con 
successivo rifacimento del manto stradale. 
Il dissesto idrogeologico è comunque un tema molto importante e proprio per 
questo abbiamo presentato altre richieste di contributo. La più importante è 
la richiesta avanzata al Ministero dell’Interno per la messa in opera di 
gabbioni di contenimento lungo i costoni di via Roma. 
Il 12 gennaio invece ci sarà un incontro presso la Comunità Montana in cui si 
prenderà contatto con il professionista designato per redarre apposito 
progetto per ulteriori interventi inerenti il dissesto idrogeologico per una 
spesa pari ad � 2.000.000 da ripartire tra i comuni di Colonna, Zagarolo, 
Gallicano e San Cesareo. 

La scuola 

Le scuole sono edifici per noi molto importanti, passa da qui il nostro futuro. Per questo è importante 
dare solide basi ai nostri scolari affinché crescano con sani principi in strutture sicure e ad alta 
efficienza energetica. Nel nostro comune abbiamo 3 stabili adibiti ad uso scolastico: l’asilo nido, la 

scuola materna ed elementare, la scuola media. 
Asilo nido: negli scorsi anni è stato completamente ristrutturato dall’amministrazione guidata da 

Augusto Cappellini quello che era uno stabile inutilizzato e trasformato oggi in una struttura 
accogliente che ospita l’asilo nido comunale. Nell’ottica di 
efficientare energicamente l’immobile i nostri predecessori 
hanno eseguito lavori di messa in opera del cappotto 
termico. Al fine di completare questo processo, la nostra 

amministrazione ha deciso di investire ancora su questo 
tema e nei mesi scorsi sono stati installati i pannelli 
fotovoltaici sulla prima metà dell’edificio. I lavori hanno 
interessato anche la manutenzione e sistemazione della 
copertura ripristinando il manto impermeabilizzante. Ad 
oggi è stato istallato un impianto fotovoltaico da 8 kw. 
Grazie ad un ulteriore contributo ministeriale ed a un ulteriore sforzo economico del nostro Comune 
stiamo redigendo un ultimo progetto che ci consenta di terminare l’impermeabilizzazione di tutta la 
copertura superiore, installare ulteriori pannelli fotovoltaici, boiler per l’acqua calda e qualsiasi altra 
azione volta a rendere completamente autosufficiente l’intera struttura. 
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Scuola media: grazie ad un finanziamento Regionale è stata demolita e ricostruita la scuola media, 
inaugurata dall’amministrazione Cappellini nel 2017. Abbiamo lavorato appena insediati per sbloccare 

un’ulteriore somma di quel contributo regionale che era andato in perenzione amministrativa e così si 
è potuto procedere ad installare su una falda del tetto del nuovo edificio un impianto fotovoltaico di 
20 kw per rendere l’intero plesso Tiberio Gulluni, nelle belle giornate, totalmente indipendente 
elettricamente. 
Scuola materna ed elementare: nel 2019 

sono stati svolti importanti lavori di efficientamento 
energetico per un importo totale di circa 800 mila 
euro, finanziati dallo stato, che hanno visto la posa 
in opera del cappotto termico su tutta la struttura, 
nuovi infissi e finestre.   Un intervento significativo 
per ridurre l’impatto ambientale e lo spreco di 
corrente e gas.  
A settembre sono stati eseguiti lavori di adeguamento del giardino e dell’esterno per permettere il 
deflusso degli alunni e dei loro genitori in base alle nuove disposizioni per l’emergenza Covid-19. 
Alcuni mesi fa, invece, ci è stato riconosciuto ufficialmente il contributo di circa un milione di euro per 
la messa in sicurezza antisismica dell’intero edificio. L’ufficio Tecnico ha predisposto la manifestazione 
d’interesse per i professionisti per la redazione del progetto esecutivo e affidato l’incarico prima della 
fine dell’anno. Il progetto esecutivo comprenderà, oltre appunto alla staticità finale dell’intera 
struttura, anche la demolizione e ricostruzione della palestra scolastica in modo che i nostri studenti 
possano tornare ad usufruire di uno spazio per svolgere l’attività di educazione fisica. 

I progetti didattici 

La nostra amministrazione ha già dalla campagna elettorale pensato alla scuola come il futuro della 
nostra città. Così appena ci siamo insediati abbiamo iniziato a collaborare con la nostra scuola affinché 

i nostri alunni fossero parte attiva del nostro territorio. 
Due progetti proposti alla scuola in un primo momento sono stati il “viaggio della memoria” 
attraverso il quale i ragazzi avrebbero visitato i luoghi simbolo della deportazione e dello sterminio 
nazista e l’educazione stradale all’interno del nostro istituto già a partire dall’infanzia. Ad entrambe 
le proposte la scuola ha risposto con molto entusiasmo e nessuno di noi poteva immaginare che una 
pandemia mondiale avrebbe bloccato i nostri progetti e l’entusiasmo dei ragazzi che da li a poco 
sarebbero dovuti partire. Così mentre la scuola si reinventava con la didattica a distanza noi abbiamo 

continuato a lavorare per la scuola. Abbiamo istituito il servizio comunale del pre e post scuola, 
dapprima solo un progetto prova, oggi un nuovo servizio comunale a disposizione dei cittadini. Ma 

non abbiamo solo lavorato istituendo un servizio, abbiamo incoraggiato i nostri studenti con un 
“andrà tutto bene” affisso alla facciata comunale, il nostro Sindaco ha sostenuto con loro lezioni a 
distanza sul dialetto colonnese, abbiamo lavorato con loro per celebrare nel rispetto delle norme anti-
COVID-19  la “giornata della Legalità”.  
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La ripartenza a settembre non ci ha visti impreparati e, avvantaggiati da una scuola che 
strutturalmente ci ha consentito di non far mangiare i nostri 
bimbi in classe, abbiamo fatto ripartire il servizio mensa nelle 
sedi opportune garantendo ai nostri alunni il rispetto del 
distanziamento sociale senza andare a stravolgere, più di tanto, 
le loro abitudini. 
Con la riapertura delle scuola è ripartito anche il nostro 
entusiasmo nel voler proporre progetti alla scuola per vedere una 
scuola sempre più attiva alla vita del paese. 
Abbiamo inaugurato il progetto “pietre d’inciampo culturale” 

che quest’anno prevedeva due targhe dedicate a Rodari in occasione dei cento anni dalla sua nascita. 
Un progetto che porteremo avanti negli anni realizzando ogni anno due targhe da dedicare a poeti e 
scrittori che ci verranno suggeriti dalla scuola, da affiggere sui muri del centro storico. 
Abbiamo proposto alla Dirigente Scolastica di introdurre all’interno dei nostri istituti la raccolta 
differenziata perché da sempre siamo stati vicini ai temi legati all’ambiente e soprattutto siamo da 
sempre convinti che occorre educare i nostri bambini fin da piccoli al rispetto dell'ambiente. 
Ci siamo rivolti ai bambini e ragazzi ma soprattutto alla scuola per il concorso “un magico Natale con 
Rodari” per chiudere questo anno dedicato al suo centenario dove chiediamo di rappresentare una 
filastrocca natalizia dello scrittore/poeta con qualunque tecnica. 
Continueremo a rivolgere la nostra attenzione a delle valide proposte formative, continueremo a 
lavorare per un servizio scolastico sempre più efficiente, continueremo a chiedere la partecipazione 
dei nostri studenti alla vita del nostro paese perché continuiamo ad essere convinti che in un paese 
piccolo come il nostro la scuola debba essere un centro culturale volto a valorizzare le nostre 
tradizioni e a riscoprire la nostra storia. 

Sicurezza 

Come previsto dal nostro programma elettorale “Potenziamento del 
sistema di video-sorveglianza cittadina con l’istallazione di nuove 
telecamere nelle zone più critiche del comune”, abbiamo provveduto ad 
iniziare il percorso verso la sicurezza del nostro paese, installando le prime 
due postazioni di controllo video, poste su via Frascati e su via Casilina. Gli 
impianti contengono sette telecamere in tutto, di cui tre destinate al 
controllo visivo di quelle che sono le principali entrate ed uscite del paese 
e quattro con sistema x-traffic di Arcatron, ovvero il controllo in tempo reale di assicurazione e 
revisione delle autovetture. Il passo successivo è stato quello di revisionare e rimettere in funzione 
tutte le telecamere già esistenti nel nostro sistema, volte al controllo di alcune zone principali del 
paese, come ad esempio la stazione, la piazza, le scuole ecc., camere che in più di un’occasione dalla 
loro rimessa in funzione regolare, ci hanno aiutato a risolvere diversi problemi di furto, inquinamento 
e altro. Prosegue dunque il nostro progetto tecnologico verso quello che è il fine comune per tutti, 

cittadini ed amministratori, ovvero rendere Colonna un posto sicuro. 
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Spettacolo 

Come tutti saprete, purtroppo il 2020 non ha sposato la “causa eventi”, complici le tante restrizioni 
dovute ai vari DPCM varati per il Covid-19; nel limite del possibile 
siamo comunque riusciti a regalare momenti di gioia, 
spensieratezza e tradizione, partendo subito a pochi mesi dalla 
nostra elezione, Settembre 2019, con la nostra amata Sagra 
dell’uva e delle Pincinelle, appuntamento fisso per la tradizione 
popolare Colonnese. Tre giorni di festa, culminati con il concerto di 
un ospite d’eccezione, Dodi Battaglia, storico componente dei Pooh. 
Abbiamo proseguito poi con il Natale 2019, altro momento importante e affettuoso per ogni paese, 
installando le consuete “luminarie” ed addobbi ma soprattutto realizzando un “Villaggio di Babbo 
Natale” in piazza, villaggio che ha riscosso molto successo ovviamente tra i nostri cittadini più piccoli, 
ma anche tra i genitori, felici di avere un’attrazione, seppur piccola, dedicata ai loro bimbi. 

Proprio a ridosso poi della brutta chiusura che ha coinvolto l’Italia, ci siamo 
dedicati al carnevale, consolidando la nostra collaborazione con il 
Comitato del Carnevale Monteporziano, con il quale da diversi anni 
uniamo le forze per regalarvi un carnevale degno di nota; classica sfilata 
dei carri allegorici, giochi in piazza per i più piccoli e saluto al carnevale. 
Arriviamo così al 2020 che ci ha lasciato davvero pochissimo spazio, ma 
che ha visto annoverate nella lista eventi due importanti note, ovvero il 

patrocinio al Drive-in 2020, spazio ricreativo e culturale dedicato al cinema. In questi mesi così 
difficili per tutti noi, partecipare ad una iniziativa del genere ci sembrava doveroso, per riuscire a 
proporre un’alternativa valida al nostro paese; una costruzione enorme, perfettamente integrata nel 
verde, che ha fatto da cornice allo svolgersi di tante serate di cinema, di teatro, assemblee cittadine, 
serate danzanti e raduni automobilistici. A settembre invece, grazie al sodalizio ormai storico con la 
Pro-loco e soprattutto al grandissimo impegno dei ragazzi che da qualche anno la stanno riportando al 
vecchio splendore, siamo riusciti a realizzare tre serate 
inserite nel progetto “C’era una volta Colonna”; serate 
a ritmo di musica, condite dalle nostre amate pincinelle 
e tanti altri prodotti tipici dei nostri luoghi. Si sono 
alternati sul palco diverse cover band, da Vasco, a 
Battisti, alla musica tradizionale romana, regalando così ogni sera atmosfere diverse e riuscendo ad 

accontentare varie età e generi musicali. Nel contesto dello stesso 
progetto, anche quest’anno abbiamo rinnovato il nostro piacevolissimo 
omaggio ai nostri cari novantenni, riproponendo “Colonna fa 90” 
premiando con una targa i cittadini che in quest’anno hanno raggiunto 
questo importantissimo traguardo. Nello stesso pomeriggio, la 
compagnia teatrale Docta Ignorantia ci ha omaggiato di vari momenti 
teatrali, eseguendo monologhi, racconti di vita e memorie, ed 
eseguendo una commedia corale in rigoroso dialetto colonnese. 
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Arriviamo infine al Natale 2020, tradizione che come le altre non è stata risparmiata dalle tante 
restrizioni che ci hanno tolto la libertà di poter organizzare eventi 
e giornate a tema; abbiamo quindi deciso di puntare su pochi ma 
significativi momenti. Anche quest’anno come sempre si è 
provveduto al montaggio delle consuete luminarie, disposte su via 
Frascati, via di passaggio principale del paese ed ovviamente al 
centro storico. Inoltre grazie ad un progetto di Castelli della 
Sapienza, siamo riusciti a regalare un bell’effetto audio-visivo 
anche alla chiesa con il montaggio di una cometa di 25 metri e di 
giochi di luce e musica sulla facciata del Comune. Per quanto 
riguarda piazza Vittorio Emanuele II invece, abbiamo installato ed 
addobbato quello che a nostro avviso è l’albero di Natale più bello 
che il nostro amato paese abbia mai avuto. Inoltre, in 
collaborazione con la Biblioteca Comunale e coinvolgendo i ragazzi tra i 4 e 14 anni, abbiamo 
organizzato il progetto “Un fantastico Natale con Rodari”, che consiste nella rappresentazione di una 
filastrocca natalizia con qualsiasi tecnica grafico pittorica. Abbiamo supportato l’idea di una delle 
nostre insegnanti dell’infanzia, che ha deciso di rappresentare la poesia “Il magico Natale”, 
realizzando un percorso composto da alberi di natale e presepi, per la durata di tutto il periodo 
natalizio lungo le vie del centro storico. 

Collaborazione con enti e società di servizio 

Con la privatizzazione delle società di servizio pubblico gli Enti Comunali devono farsi voce del 
cittadino che troppo spesso si trova ad affrontare problematiche più o meno serie. 
La sinergia tra Amministrazioni locali e Società di servizio, quindi, diventa indispensabile. 
Da subito la nostra amministrazione ha preteso comunicazioni puntuali ai distributori su interruzioni 
programmate di acqua e luce. Si è affrontata l’emergenza idrica con tavoli continui tra comuni ed Acea 
scongiurando diverse interruzioni e turnazioni programmate. 

Una collaborazione che ha permesso inoltre al nostro Comune il rifacimento 
del manto stradale in   alcune delle vie del paese come tutta la zona degli 
impianti sportivi, l’ingresso principale al centro storico con tutta via Roma, 
P.za XXV Aprile, ma anche strade deteriorate di periferia come zona Casale 
Campanella, via di Valle Zita e Via Carrarecce, durante il lock down di marzo 
e che vede, e continuerà a vedere già da gennaio,  lavori di rifacimento della 
linea idrica e, successivamente, rifacimento dell’intero manto stradale,   in 
viale due giugno, Via Volturno e di via del Lavatoio. 
Ancora, sono state individuate alcune zone prive di condutture di Gas metano 
e messi in contatto Società e cittadini interessati per l’allaccio. 

Con E-distribuzione, invece, è stato avviato il progetto Open Meter, che ci ha visto come Comune 
lancio del progetto di sostituzione massiva di tutti i contatori di energia elettrica presenti sul nostro 
territorio con installazione di contatori di nuova generazione dai tanti benefici per il cittadino. 
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Commercio 

E’ ormai noto il grande sacrificio giornaliero del commercio al dettaglio nei piccoli paesini, surclassato 
dai centri commerciali. Uno degli obbiettivi primari di questa amministrazione è proprio quello di dare 
voce alle tante “botteghe” del nostro Comune, stabilendo con loro un contatto diretto. Già dal nostro 
insediamento sono stati ricontattati i membri della ex associazione 
commercianti Colonna con i quali si è creato un gruppo whatsapp 
che oggi conta più di settanta commercianti del nostro comune con 
l’obiettivo di garantire un continuo confronto e la possibilità di 
scambiarsi opinioni in maniera diretta. 
Nel periodo di emergenza Covid il gruppo è stato un punto di 
riferimento per i nostri commercianti con in quali abbiamo 
condiviso tanti dubbi sui decreti restrittivi, le diverse possibilità di 
finanziamenti o ristori, snellimento della burocrazia sulla fruibilità 
e pagamento dei buoni pasto, promozioni di servizio a domicilio durante la pandemia o 
semplicemente uno sfogo visti i tempi bui passati insieme.  
Nel 2021 l’obbiettivo è di istituire l’associazione commercianti che, a nostro avviso, avrà un ruolo 
fondamentale e farà da tramite tra questa amministrazione ed il commercio locale. In attesa 
dell’associazione commercianti abbiamo pensato di dedicare una pagina del sito web del comune al 
Commercio, inserendo al suo interno tutti i dati delle varie attività in continuo aggiornamento in base 
alle comunicazioni dei commercianti stessi. 

Rifiuti 

In questo difficile 2020 siamo riusciti ad approvare il nuovo regolamento che disciplina la TARI e 
soprattutto abbiamo predisposto il nuovo PEF seguendo le direttive ARERA che permetterà più equità 
nelle tariffe della tassa sui rifiuti. Infatti si terrà molto più conto dei componenti del nucleo familiare 
piuttosto che dei metri quadrati dell’abitazione che resta comunque una variante nella composizione 
della tassa. Grazie ad alcune norme di salvaguardia quest’anno è stata applicata una percentuale di 
cambiamento di questo calcolo che entro i prossimi due anni completerà il suo processo. 

Ci impegneremo nei prossimi anni di amministrazione sia ad abbattere i costi 
di gestione valutando qualsiasi opzione migliorativa del servizio, sia ad 
attivare la tariffa puntuale ovvero chi più sporca, più paga, partecipando 
anche al bando appena pubblicato dalla Regione Lazio. 
Da febbraio 2020 abbiamo implementato il servizio dell’isola ecologica 
garantendo l’apertura pomeridiana il giovedì. 
Nel mese di luglio, invece, abbiamo istallato 15 nuovi secchi in varie zone del 
Comune per evitare l’abbandono di sigarette a terra e permettere ai fumatori 
di gettare le proprie cicche negli appositi contenitori. I secchi sono stati poi 
implementati con raccoglitori pensati per raccogliere anche carta, plastica e 

indifferenziato e permettere cosi ai cittadini di differenziare anche fuori casa. 
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Piccoli Comuni Si Raccontano  

Il 2 ottobre Colonna ha avuto la possibilità di inaugurare gli eventi previsti dal ricco programma di 
ATCL Lazio, Regione Lazio e LAZIOcrea SpA, prima del nuovo stop dovuto alla seconda ondata da 
Coronavirus. Come l’anno prima, anche nel 2020 il nostro comune è stato selezionato per ospitare il 
progetto pensato per 35 piccoli comuni, per il quale si sono sviluppate collaborazioni con importanti 

istituzioni: Teatro dell’Opera e Conservatorio di Santa Cecilia. Gli spettatori 
hanno potuto godere di momenti di pura bellezza artistica grazie a "IL QUARTETTO 
DELIA NEL CREPUSCOLO DEL CLASSICISMO" del Conservatorio Santa Cecilia di 
Roma. Una sala totalmente occupata, secondo le possibilità, nel rispetto delle 
disposizioni anti Covid-19, non fa che confermare che Colonna è un paese dove la 
cultura e l’arte sono sempre occasioni di grande partecipazione.  

Tra Antiche Locomotive la Memoria di un Paese  

La Ferrovia-Museo della Stazione di Colonna è una realtà tutta da 
scoprire del nostro territorio. La vecchia linea ferroviaria Roma - 
Fiuggi, che nel 2016 ha compiuto i cento anni dall’inaugurazione del 
primo tronco da Roma a Genazzano, rivive in questo suggestivo 
luogo attraverso oggetti di lavoro, quadri, binari, convogli. E’ un 
luogo veramente incantevole, un luogo dove la cultura (Premio 
Letterario, Giornata della Memoria, Degu-Stazione, Colonna Fa 90 e tanti altri eventi) si incontra 
con la storia, dove ai prodotti tipici delle nostre terre viene dato il giusto risalto, dove anche la 
semplice esibizione sportiva trova la sua cornice ideale. La famiglia Arena ha creato questo piccolo 
tesoro, un luogo da valorizzare sempre più. L’impegno della nostra Amministrazione è quello di 
sposare in pieno questo progetto legato alla memoria, ad una memoria di una stazione che continua 
ad avere un grande valore, anche se in maniera diversa da quello di tanti anni fa. Da qualche giorno è 
possibile trovare il Museo sulla Guida di Repubblica dedicata ai Castelli Romani e Monti 
Prenestini, in edicola, in libreria e online su Amazon, Ibs e allo store “Il Mio Abbonamento di Gedi”. 
Nell'attesa di poter tornare a visitare il museo, vi consigliamo seguire i canali della Ferrovia-Museo 
della Stazione di Colonna http://www.ferroviamuseo-colonna.it   

Colonna da Scoprire 

Il 16 ottobre scorso era stata organizzata la prima, di molte altre, visita guidata di Colonna, dovuta 
annullare a causa del maltempo prima e del Covid poi. La bellissima iniziativa dal nome “Colonna 
con i tuoi occhi” è nata dall’idea dell'Associazione Culturale Un soffio d’Arte. Un mini tour delle 
bellezze storiche di Colonna raccontate anche attraverso i racconti dei partecipanti alla passeggiata 
culturale. Un vero peccato aver dovuto annullare la visita, che aveva sin da subito riscosso molto 
successo (più di 50 prenotazioni), ma che verrà riproposta con l’avvio della stagione primaverile. 
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Pubblica illuminazione 

L'amministrazione comunale è lieta di annunciare la fine dei lavori 
di efficientamento energetico su Via Casilina. 
Grazie al finanziamento ministeriale, Art. 1 comma 29 legge 
160/19, che prevede un contributo di � 50.000 per i prossimi 5 
anni, si è provveduto a sostituire tutte le vecchie lanterne a gas con 
lampade a led di ultimissima generazione. Sostituiti inoltre tutti i 
tratti di cavo interrato in basso isolamento e provveduto alla 
rigenerazione dei pali e alla sostituzione di quelli deteriorati. 
Una nuova tecnologia comanderà un quadro completamente tele-
controllato, con strumenti di misura di consumo interattivi, 
interruttori motorizzati e il controllo e regolazione del flusso energetico delle nuove lanterne a led. 
Il termine dei lavori su via Casilina segna, quindi, un nuovo inizio dal punto di vista energetico e 
ambientale. Infatti, oltre al sostanziale risparmio economico stimato di circa l'80% per le casse 
comunali, con queste tecnologie si abbattono completamente gli sprechi energetici. Con il controllo a 
distanza della potenza luminare di ogni singolo lampione si potrà regolare il consumo in base 
all'effettiva esigenza mentre, tramite app, sarà possibile verificare in tempo reale possibili dispersioni e 
con gli interruttori motorizzati si annullerà la durata del disservizio. 
Siamo già a lavoro con l'ufficio tecnico del Comune per il prossimo progetto che partirà già da 
gennaio. L'obiettivo è efficientare l'intero impianto di pubblica illuminazione. 
Si invita la cittadinanza a continuare la strada intrapresa con ottimi risultati, segnalando le 
interruzioni di pubblica illuminazione tramite app Municiup, uno strumento che permette un 
collegamento diretto veloce ed efficiente tra cittadino, amministrazione ed uffici competenti.  

Mobilità 

Colonna è situata su una collina con una posizione strategica. Ci troviamo infatti a pochi chilometri da 
due caselli autostradali, siamo attraversati da due strade ad alta percorrenza come la Casilina e la 
Colonna-Frascati, con una stazione ferroviaria (nonostante la piccola superficie del territorio). In 
pochi minuti è possibile raggiungere grandi centri come Frascati, Valmontone, San cesareo, Zagarolo o 
addirittura Roma. 
Proprio per questo abbiamo deciso di rafforzare i rapporti con società che gestiscono i trasporti sia 

pubblici che privati per consentire ai nostri cittadini di raggiungere luoghi 
di lavoro, culturali, scuole e quant’altro nelle vicine cittadine senza dover 
utilizzare le proprie automobili. 
Con COTRAL, oltre alla collaborazione per installare le nuove pensiline 
presso le fermate, ci sono stati diversi incontri per risolvere il problema 
dei nostri ragazzi che frequentano le scuole superiori che spesso vedevano 

il servizio sospeso e comunque insufficiente per il numero di utenti che deve usufruirne. 
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Grazie ad un’azione continua e mirata, in accordo con la Regione Lazio e il Consorzio TPL, siamo 
riusciti ad ampliare il servizio di trasporto pubblico locale che ad oggi vede cinque corse in più nella 
tratta Colonna-Frascati. Ricordiamo anche che il Consorzio TPL fornisce il servizio di trasporto per il 
centro commerciale Roma Est, con sola fermata sulla Casilina. I biglietti TPL sono acquistabili presso 
alcune attività commerciali di Colonna e le fermate sono le stesse del Cotral. 
Un anno fa, invece, ad RFI abbiamo chiesto di far fermare un treno in più la mattina in direzione 
Roma; tale corsa è stata aggiunta da febbraio nella programmazione regionale. 
Continueremo a lavorare per ampliare e regalare ai nostri cittadini sempre migliore qualità nei servizi. 

Free WI-FI 

La tecnologia ha ormai invaso le nostre vite, viene utilizzata quotidianamente per aiutarci e renderci 
più agevoli determinate situazioni. Spesso però necessita di una connessione dati per essere utilizzata. 
Nel nostro Comune è possibile utilizzare gratuitamente il Wi-Fi Comunale 
utilizzando la rete WiFi4EU nei pressi del centro polivalente e di piazza 
Vittorio Emanuele II. Il servizio non necessita di registrazione ma basta 
acconsentire al suo utilizzo e si potrà navigare senza problemi. 
Questo è un servizio che tenteremo di portare anche in altre zone di 
aggregazione sociale del paese e che va ad aggiungersi al wi-fi installato dalla città metropolitana  

Bilancio 

Per poter amministrare in maniera ottimale uno degli obbiettivi che ci siamo prefissati è quello di 
attenersi a degli investimenti che accrescano il valore di Colonna ma senza gravare in modo eccessivo 
sulle casse comunali cercando anche di ridurre l’anticipazione di cassa. 
Abbiamo deciso di investire le nostre risorse nella riqualificazione di due zone importanti: il parco 
degli ulivi e il centro polivalente ed inoltre per compartecipare ai lavori di Palazzo Colonna. 
Sapendo che il nostro comune ha bisogno però di diversi investimenti, ci stiamo prodigando nel 
reperire somme attraverso bandi sovra comunali, partecipando a tutti gli avvisi pubblici. Abbiamo già 
usufruito di alcune misure, altri finanziamenti sono in arrivo e alcuni purtroppo non li abbiamo vinti 
ma proprio questo ci da la forza di continuare a provare per migliorarci e migliorare il paese. 
Grazie anche alla razionalizzazione di alcune spese, a scelte ponderate sulle spese da effettuare e 
all’ausilio dei volontari e delle associazioni stiamo risparmiando molto, consentendoci di pagare i 
fornitori con tempi bassi e sopratutto riducendo l’anticipazione di cassa e i relativi interessi. 
Ad aprile inoltre con la rinegoziazione dei mutui abbiamo dato maggior respiro alla spesa di parte 
corrente che ci permette così di eseguire più celermente gli interventi di manutenzione. 
Continueremo su questa strada anche nei prossimi anni perché riteniamo sia la più giusta e con una 
programmazione puntuale regaleremo enormi soddisfazioni a tutti i Colonnesi.  

Passo dopo passo con impegno ed umiltà.
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